

**Zeitschrift:** Le nouveau conteur vaudois et romand  
**Band:** 88 (1961)  
**Heft:** 7

**Artikel:** L'activité patoisante romande : dans les Amicales  
**Autor:** [s.n.]  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-232388>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 20.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# L'activité patoisante romande

## Dans les Amicales

### A Savigny

La séance du 26 février a connu une affluence assez extraordinaire, au moins 60 personnes, dont deux nouveaux membres, venant compenser un peu les six départs de l'an passé. Le dernier de ces départs était celui d'Aimé Marguerat, à fin décembre. Or, le mois de février nous a encore ravi Charles Lavanchy, agriculteur au Jorat, brave patoisant privé de la parole ces dernières années, mais qui assistait tout de même aux séances, y apportant son caractère jovial et enjoué. Le président Aloïs Chappuis lui a rendu hommage au temple par un poème de circonstance, traduit en français. A sa famille va notre sympathie.

Notons, pour cette séance, l'adoption des comptes, qui sont en bonne forme, la réélection du comité qui demeure sans changement : Aloïs Chappuis, Alexis Bastian, O. Pasche, Ami Cordey et dame Ella Jordan.

Le président eut de bonnes pensées pour les absents, malades ou convalescents : Auguste Janin, vaillant octogénaire, ancien député à Montheron, qui se remet d'une mauvaise grippe, Constant Pouly revenu après des mois passés à l'hôpital, suite d'une bousculade d'auto, Mmes Ducros et Bovet à qui l'on souhaite complète guérison. Il salua particulièrement Mlle Juliette Cordey, fille de Marc à Louis, membre d'honneur de l'Amicale et qui a lu, en un patois admirable de distinction un morceau de feu son père sur une éclipse en 1912. Merci, Mlle Juliette !

D'autre part, outre de jolies productions individuelles, on eut le plaisir de voir nombre de clichés en couleur d'Afrique et de Grèce, que projeta M. Regamey, préparateur en chimie à Lausanne, fils de M. et

Mme Charles Regamey à Vers-chez-les-Blanc, après un voyage d'étude qu'il fit dans ces pays pour y accomplir une mission de l'ONU pour la santé. Ce fut captivant. L'amicale se retrouvera en avril.

### Au Mont-Pèlerin

Cette amicale comprend aussi des membres d'Attalens et de Châtel-St-Denis et c'est à Châtel qu'elle tint séance en janvier, au Cercle d'agriculture. Constatons à regret que les patoisants châtelois ne vinrent qu'en petit nombre, alors que les Vaudois de Puidoux, St-Saphorin, Chardonne, Mt-Pèlerin étaient en majorité.

Le président Lucien Mouron présida la séance, y saluant le secrétaire romand, ainsi qu'un Châtelois habitant Bienne : M. Pierre Gremaud, qui propagea le *Conteur* dans sa ville d'adoption où se trouve un club fribourgeois très vivant.

Il souscrivit sur-le-champ un abonnement au journal. Cette amicale du Pèlerin est mixte, avec un président vaudois Lucien Mouron et un secrétaire fribourgeois Paul Droux, un fervent de l'ancien langage. La prochaine séance se tiendra au printemps.

### Au Pays-d'Enhaut

La séance administrative de l'Amicale du haut pays s'est tenue à la Maison de ville de Rougemont, dimanche 26 février. A cette occasion, tout a été fait en patois : le rapport annuel du très dévoué président Alfred Despland, le procès-verbal de Mme Karlen-Cottier, le rapport financier de Mme Yvonne Gétaz, celui des vérificateurs. Le tout fut admis avec remerciements et le comité réélu.

La partie familiale fut bien fournie en productions originales et chants d'ensemble. On a de bonnes voix au Pays-d'Enhaut.